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【香港商報訊】國務院聯防聯控機制昨日召開新聞
發布會，介紹新冠疫情防控和疫苗接種有關情況。會
上，國家衛健委新聞發言人、宣傳司副司長米鋒介
紹，近期個別地方在疫苗接種工作中出現了簡單化，
甚至一刀切的情況，強制要求全員接種，必須堅決予
以糾正。

中國接種總劑次數全球第二
國家衛生健康委疾控局副局長吳良有介紹，目前中

國新冠病毒疫苗接種工作正有序開展，截至 4 月 10
日，各地共接種新冠病毒疫苗 16447.1 萬劑次，接種
總劑次數全球第二。

他強調，近期新冠病毒疫苗接種主要圍繞 「兩個重
點」開展，一是重點地區，優先確保全國疫情發生風
險高的口岸城市、邊境地區、大中型城市，以及既往
發生過聚集性疫情的地區重點推進接種工作。

二是重點人群，包括冷鏈從業人員、醫療衞生人
員、機關企事業單位人員、高等院校學生及教職工、
大型商超服務人員和保障社會運行的交通、物流、福
利機構相關人員等重點人員。

發布會上，北京科興中維公司公共關係總監劉沛誠
表示，截至目前，科興中維的新冠滅活疫苗克爾來福
在全球已經纍計接種接近1.3億劑次，均沒有觀察到
疫苗的抗體依賴性增強效應。

介紹並推薦各省接種做法
關於新冠疫苗接種的地方經驗，吳良有還推薦了一

些省份的做法。
其中，北京對全部接種疫苗的機構和單位貼上綠色

標識，對接種比例不同的社區和樓宇給予不同顏色編
碼，有效調動了群眾接種疫苗的積極性。上海網格化
推進疫苗接種，分步、分塊、分類在區域內全覆蓋開
展摸排登記。

湖北突出重點地區，重點人群，通過在湖北疾控微
信公眾號預約建檔、流動接種車上門接種、接種點延
長服務時間等措施，提供人性化服務。

滇已兩日無新增本土病例
此外，雲南省衞生健康委員會11日通報稱，4月10

日，雲南省無新增新冠肺炎確診病例和無症狀感染
者。這是雲南連續兩日無新增本土病例。

中國疾控中心流行病學首席專家吳尊友在發布會上
表示，雲南瑞麗疫情提醒大家，因境外輸入而引發國
內疫情發生甚至擴散的風險依然存在。

同時，疫情常態化防控措施落實不能鬆懈，千萬不
要以為春暖花開，氣溫升高，新冠流行季節過去了。
要始終堅持常態化個人防控措施，保持社交距離、戴
口罩、勤洗手等。

衛健委：堅決糾正強制接種新冠疫苗

重大項目全速推進各地開新篇
「十四五」開局，湖北省各地競相謀實事、出實

招、開新篇。
2月18日，在全省科技創新大會上，湖北省宣布：

光谷科技創新大走廊建設正式啟動。全省提出構建
「一主引領、兩翼驅動、全域協同」區域發展布局，

高標準建設光谷科技創新大走廊。建設光谷科技創新
大走廊是 「一主引領」促進武漢城市圈同城化發展的
重要舉措，將為建設武漢國家科技創新中心和東湖綜
合性國家科學中心提供有力支撐。

與此同時，2021年，湖北省還將力爭新開工4274個
億元以上重大項目，加快推進4881個億元以上續建項
目建設。

營商環境持續優化激發市場活力
好的營商環境就是生產力，優化營商環境就是解放

生產力、提升競爭力。
為深入推進 「證照分離」改革，切實解決 「准入

快、准營慢」和 「准入不准營」問題，宜昌市按照
「證照同步、一天辦結」的改革目標，在全市各縣市

區全面實施 「先證後核、證照同步」改革，打造市場
監管領域審批 「快速通道」。通過再造審批流程，將

縣市區市場監督管理部門負責的食品經營許可、小餐
飲經營許可、食品生產加工小作坊許可、藥品經營許
可、醫療器械經營許可共五類行政審批事項，由過去
的 「先核查後發證」改為 「先發證後核查」。

實施 「先證後核」改革後，商戶在辦理營業執照的
同時即可申請辦理相關許可，通過一表申請、一窗發
放，既免去重複提交資料又節省等待時間，從接收商
戶申報材料，到審核通過頒發證照，辦理過程前後不
到十分鐘。

五個中心武漢擔起國家使命
聚焦 「十四五」，錨定2035，武漢將 「打造五個中

心，建設現代化大武漢」確定為 「十四五」發展目標
——如今的大武漢，正擔起國家使命。

去年武漢GDP在一季度下降40.5%的情況下，絕地
反擊、強勢反彈，重回全國城市前十，保持穩步復甦
的良好態勢。武漢擁有豐富的資源、發達的產業、優
越的區位，被譽為 「中國的立交橋」。當前，武漢正
緊緊圍繞國家中心城市、長江經濟帶核心城市和國際
化大都市目標定位，加快打造 「五個中心」、努力建
設現代化大武漢。

如今的武漢擔負着國家使命。 「五個中心」中，無

一不可從外部視角來標註武漢發展，無一不是從更大
格局中展現武漢作為，武漢的發展，是中國發展戰略
全局中重要的一部分。

外交部今日特別推介湖北
武漢城市活力迅速恢復，外媒密集關註武漢。在世

界視角中，武漢的變化，被稱為 「中國奇跡」 「中國
樣本」。為此，中國外交部湖北全球特別推介活動今
日將在北京開幕。

據外交部發言人介紹，外交部和湖北省政府將於12
日下午4點45分在外交部，以線上線下結合方式舉行
主題為 「英雄的湖北：浴火重生，再創輝煌」外交部
湖北全球特別推介活動。國務委員兼外長王毅將出席
並致辭，湖北省委書記應勇、省長王曉東，武漢市委
書記王忠林將出席並作推介，外國駐華使節代表和為
武漢抗疫作出貢獻的國際友人代表將應邀發言。這是
外交部在疫情後舉行的首場省市推介活動。

據悉，此次推介活動除展示湖北和武漢抗疫成就
外，還將呈現戰勝疫情後的湖北和武漢經濟社會全方
位發展的新面貌，介紹湖北貫徹新發展理念，推動高
質量發展的新前景、加大對外開放的新舉措，為各國
與湖北加強交流合作搭建橋樑。

英雄的湖北浴火重生
外交部湖北全球特別推介活動今舉行

2020年1月23日，武漢市疫情
防控指揮部發布1號通告：暫時
關閉離漢通道。隨後，湖北各地
市州也相繼按下暫停鍵。

湖北人都記得那段城市暫停的
時光——自我在家隔離，為抗疫
鬥爭做着堅韌不拔的努力，同一
時刻，湖北一季度經濟發展遭受
重創。

在危機中育新機，於變局中開
新局。面對疫情對經濟社會發展
的嚴重衝擊，湖北全省上下保持
「大戰」 狀態、 「大考」 作風。
從一個春天到另一個春天，跨

越冬與春、經歷生與死、戰勝驚
與險。

歷史等待湖北交出英雄答卷。
香港商報記者 李映華 吳超群

美總統特使克里將訪華
據美國《華盛頓郵報》當地時間4月11日消息，美

國總統氣候問題特使克里將訪問中國，試圖在兩國緊
張局勢不斷加深的情況下，將氣候變化作為一個更密
切合作的領域。報道稱，這將是拜登政府高級官員首
次正式訪問中國。

報道援引知情人士的話稱，這位前國務卿預計將前
往上海與中國官員會面。報道稱，在中美兩國因人
權、貿易和安全問題上發生衝突，並爭奪全球影響力
之際，克里此行凸顯了拜登政府與中國進行合作以及
競爭的努力。

新疆煤礦透水21人被困
據新華社消息，4月10日18時10分許，新疆昌吉

回族自治州呼圖壁縣雀爾溝鎮豐源煤礦突發透水事
故，事故發生時當班井下29人，8人安全升井，21人
被困。截至11日9時，發生透水事故的新疆昌吉回族
自治州呼圖壁縣雀爾溝鎮豐源煤礦救援工作正在緊張
有序推進。安全升井的 8 人並未受傷，身體狀況正
常。21名被困人員位置都已基本確定。

CGTN或恢復在英播出
據英國《金融時報》網站日前報道，中國國際電視

台（CGTN）可能不久重返英國電視熒屏，因為法國
當局同意對這家中國國家電視台的落地播出進行監
管，從而使英國媒體監管機構做出的取消該電視台在
英國播出許可的決定無效。此前，英國通信管理局於
今年2月決定吊銷CGTN的播出許可。

【香港商報訊】記者林麗青報
道：深港相依，血濃於水。在中
國共產黨成立 100 周年之際，
《大轉折 深圳 1949》一書作者
張黎明，向記者講述了深港血脈
相連的抗戰歷史。香港抗日第一
家、烏蛟騰人民誓死抗日……
「這些用血敘寫的事實，他們的

抗爭不僅僅是港人的，而是一個
民族的抗爭，是中華民族團結抗
戰之 『魂』。」張黎明說，正如
中英街的界碑一樣，讓更多深港
年輕人了解深港血脈相連的歷
史，我想沒有比這更好的方式。

深耕深港歷史文化
《大轉折 深圳 1949》一書，

生動還原了1949年深圳大時代的
風雲歷史。張黎明歷時兩年時
間，採訪了一批老革命、老戰
士，傾聽他們艱苦卓絕的革命經
歷和故事，以投豆豆、草鞋等生
活中的微視角帶讀者回到歷史現
場，以客觀、真實的敘述講述一
段紅色歷史，讓讀者了解祖國來
之不易的發展歷程。

多年來，張黎明一直深耕深港
歷史文化，繼《大轉折 深圳

1949》之後，張黎明在《血脈中華——羅氏人家抗
日紀實》中，記錄了 「香港抗日第一家」——新界
羅氏家族相繼參加東縱抗戰。該書自2005年開始
資料收集，至2016年開始寫作，歷時12年。

進行愛國主義教育
「2005年，我第一次接觸到東江縱隊史料時就記

住了香港羅家，其實它是香港很普通的家庭，家在
沙頭角南涌，和內地一脈相承卻曾經一街（中英
街）為界。」張黎明告訴記者，1938年10月，深
圳淪陷，羅氏兄弟一面讀書一面在香港宣傳抗日，
並籌建 「寶安青年會」，1941年開始相繼加入廣東
人民抗日遊擊隊（東縱前身）。

「這樣的故事，在香港還有很多。」張黎明認
為，一個不懂國家歷史的民族不但悲哀且沒有未
來。 「教育青少年，從歷史做起，第一步必定從銘
記歷史開始。這不需要我來說，香港人的行動是最
好的方式。」

香港羅家後人和香港各界愛國人士都呼籲進行愛
國主義歷史教育，在他們的倡議和支持下，羅家祖
屋將成為香港沙頭角抗戰紀念館。

【香港商報訊】今日出版的香港《經濟導報》卷
首語指出，所謂 「碳中和」，就是指人類排放多少
二氧化碳，就需要有相應措施，吸收多少二氧化
碳；所謂 「碳達峰」，就是指在某一個時點，二氧
化碳的排放不再增長達到峰值，之後逐步回落。

中國重視 「碳達峰」 「碳中和」，根本原因在於
這是生態文明建設的重要內容和抓手，是美麗中國
建設最重要的舉措。

建設美麗中國綠色發展
美麗中國建設是一項系統工程，一方面國家要實

現經濟高質量發展，供給充足，市場繁榮，人民富
裕，另一方面全國各地要實現天藍、水清、地綠、
環境美，空氣清新，無污染。而從過去全球經濟的
演變歷程來看，這兩個方面一直存在着比較大的矛
盾，而如何解決這一矛盾一直以來都是世界各國十
分頭痛的問題。經過長期的探索，如今全球已經達
成一個重要共識，這就是通過 「碳達峰」 「碳中
和」的方式逐步緩解並最終解決上述矛盾，具體來
說，就是要控制化石能源消費，大力發展綠色再生
能源，走低碳發展之路，全面實現社會經濟發展的
低碳化轉型。這條路也稱之為綠色發展之路。

綠色發展是美麗中國最重要的標誌，也是美麗中
國建設的發展方向。走綠色發展之路，就是要在經
濟社會發展中倡導生態、綠色、低碳、循環的理

念，堅持走可持續發展道路。推進中國綠色發展，
加快建立綠色生產和消費的法律制度和政策導向，
建立健全綠色低碳循環發展的經濟體系。構建市場
導向的綠色技術創新體系，發展綠色金融，壯大節
能環保產業、清潔生產產業、清潔能源產業。推進
能源生產和消費革命，構建清潔低碳、安全高效的
能源體系。推進資源全面節約和循環利用，實施國
家節水行動，降低能耗、物耗，實現生產系統和生
活系統循環鏈接。倡導簡約適度、綠色低碳的生活
方式，反對奢侈浪費和不合理消費，開展創建節約
型機關、綠色家庭、綠色學校、綠色小區和綠色出
行等行動。

事實上，中國已邁上了綠色發展之路，其中，最
顯著的成績就是在過去的 「十三五」期間，中國政
府和全社會為低碳減排做出了巨大努力並取得明顯
成效，截至2019年底，中國碳排放強度比2015年
下降 18.2%，提前完成 「十三五」約束性目標任
務，同時也提前完成了向國際社會承諾的2020年目
標。

雖然中國面臨的 「碳達峰」 「碳中和」目標任務
十分艱巨，但中國的綠色發展已有了良好的開端，
可以預期，經過持續不懈的努力，中國一定能夠按
目標計劃完成 「碳達峰」 「碳中和」的承諾， 「生
產發展、生活富裕、生態良好」 「青山綠水、鳥語
花香、幽靜宜人」的美麗中國正在漸行漸近。

最新一期香港《經濟導報》卷首語指：

碳中和助推美麗中國建設
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湖北各地近期啟動
一批重大科創項目

城市

武漢

鄂州

黃石

黃岡

咸寧

項目

東湖科學城
一期項目

光谷科創大走廊

科技成果轉化
示範產業園

高水準實驗室
及科技園區

光谷科技創新
大走廊

投資

約20億

408億

223億

——

22.5億

具體規劃

武漢光源、人工智
能計算中心、科創
中心、科學社區

涉產業升級、社會
民生、生態文明等
領域22個重大科

技項目

6個科創園區項
目、7個創新平台
項目、11個高新
產業招商項目

在先進製造、大健
康、新材料、新能
源汽車等領域謀劃
了127個重點項目

5個重點科技項目

武漢大學抗疫醫護人員賞櫻專場啟動，圖為武漢雷神山醫院醫護人員在櫻花樹下賞花。 新華社
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